

Le pétrole et le Moyen-Orient arabe, par ANDRÉ PATRY. Un vol., 5 po. x 7½, broché, 55 pages. LES PRESSES UNIVERSITAIRES, LAVAL, Québec, 1956

Jacques Parizeau

Volume 32, Number 2, July–September 1956

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1002818ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1002818ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (print)

1710-3991 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this review

Parizeau, J. (1956). Review of [*Le pétrole et le Moyen-Orient arabe*, par ANDRÉ PATRY. Un vol., 5 po. x 7½, broché, 55 pages. LES PRESSES UNIVERSITAIRES, LAVAL, Québec, 1956]. *L'Actualité économique*, 32(2), 367–367.
<https://doi.org/10.7202/1002818ar>

sable, pour lui permettre de jouer son rôle dans une société responsable». Involontairement, on pense à des phrases semblables qui furent prononcées par différents dictateurs à l'occasion d'événements qui n'avaient rien d'humanitaires. En effet, les idées exprimées par André Philip, avec une logique très française et d'une manière remarquablement claire, changent d'aspect suivant leur application pratique.

Les écrivains de notre époque sont en train de chercher une solution qui tout en donnant aux classes bourgeoises et intellectuelles une conscience tranquille, permettrait en même temps à l'ouvrier d'être satisfait de son sort et de se contenter des succès obtenus. Les solutions envisagées par André Philip semblent plus intéressantes qu'un bon nombre de celles qu'on trouve chez d'autres auteurs.

A. P.

Le pétrole et le Moyen-Orient arabe, par ANDRÉ PATRY. Un vol., 5 po. × 7½, broché, 55 pages. LES PRESSES UNIVERSITAIRES, LAVAL, Québec, 1956.

Cette brochure recense l'état présent du développement économique des pays arabes, en abordant chaque pays l'un après l'autre. Sans doute l'industrie pétrolière tient-elle dans l'ouvrage une large place, mais sans donner lieu aux études auxquelles on pourrait s'attendre. L'opposition des intérêts des grandes puissances ne semble pas exister, si l'on en juge par cet exposé où aucune mention n'en est faite.

D'une façon plus générale il aurait été préférable plutôt que de comparer la superficie du Liban et de l'Île-du-Prince-Édouard, ou d'entreprendre d'autres jeux amusants de même ordre, d'étudier les divers régimes de *royalties* des compagnies de pétrole, leurs liens financiers et leur incidence sur la politique des pays arabes.

Jacques Parizeau

Government Statistics for Business Use (deuxième édition), édité par P. H. HAUSER et W. R. LEONARD. Un vol., 6 po. × 9¼, relié, 440 pages. — JOHN WILEY & SONS Inc., 440 Fourth Avenue, New York 16, New York, 1956. (\$8.50).

Cette seconde édition est une révision de la première qui parut en 1946. Elle tient compte des nombreuses modifications, effectuées depuis cette date, dans la publication des statistiques officielles américaines.

Le livre a pour but de renseigner les hommes d'affaires sur l'existence et l'utilité des documents publics. Seules les principales séries statistiques et les publications importantes, susceptibles d'intéresser les hommes d'affaires, ont été retenues. Celles qui renseignent en particulier sur la conjoncture économique et sociale: production, emploi, grèves, etc.

Dans l'introduction, on trouve une brève explication de l'organisation des services fédéraux de statistiques et de la coordination des diverses agences de publication.

Suivent ensuite, une douzaine de chapitres, rédigés par des auteurs différents, portant sur les principales sources statistiques qui concernent les divers secteurs de